

LA PROTESTA HUMANA

PERIODICO ANARQUISTA

Suscripción
 Trimestre..... \$ 1.00
 Semestre..... " 2.00
 Año..... " 4.00
 Paquetes de 25 ejemplares pesos 1.00
 Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Numero suelto: DIEZ CENTAVOS.

Dirección:
G. Lafarge
 Calle Chile núm. 2274
 BUENOS AIRES

EL 1º DE MAYO

Negrada está por la historia la posibilidad de una revolución del pueblo a fecha fija. Favoreciendo las intrigas y las ambiciones de algún caudillo, a determinada hora estalla un motín, una insurrección parcial, se subleva un regimiento; pero no una revolución del pueblo por y para el pueblo.

Porque el estallido de una revolución no puede efectuarse a hora fija, es por lo que el 1º de Mayo no es el día de la revolución social.

Pero los revolucionarios no deben desperdiciar ninguna ocasión para manifestarse con todos sus ardientes radicalismos, y si el 1º de Mayo no es el día de la revolución, es en cambio el día de las grandes reivindicaciones, de la completa afirmación de derechos, de la solemne proclamación de los ideales emancipadores, y por esto nuestro concurso como trabajadores y revolucionarios no puede faltarle a esa fecha continuadora de las gigantescas luchas proletarias que en 1886 juzicáran los trabajadores del norte de América, luchas que hicieron bambalearse el trono de la burguesía.

Hoy estamos otra vez, de cara a esa fecha, en todo el orbe las masas trabajadoras que piensan en el nuevo verbo de su redención se preparan para celebrarla.

Solo que por las erróneas aspiraciones de algunos ambiciosos y apocados no es posible que todo el ejército proletario se presente compacto frente a la burguesía. Una falsa concepción que de esa fecha mantienen internacionalmente los partidos socialistas legalitarios, desvirtúa la acción de los trabajadores y los divide en dos bandos. Uno, el socialista, que pretende llevar a los trabajadores por los derroteros de la legalidad y de la política, pidiendo a los poderes burgueses reformas que no dan. Otro, al anarquista, que llama al proletariado a la Revolución, para la completa emancipación humana, convencido de que la burguesía, como todo poder y todo cuerpo que tiene en sus manos la fuerza sólo por la fuerza concede algo, y de qué las reformas son paliativos cuya virtualidad no alcanza hasta los cimientos de la sociedad, donde radica todo el mal que aqueja a los trabajadores.

Esta es la verdadera situación de los dos bandos frente al 1º de Mayo, aparte de que los socialistas para acentuar más su acercamiento a la burguesía han falseado totalmente su significado, celebrándolo como una fiesta más de las muchas con que nos fastidian los farsantes de la iglesia y la burguesía patriótica: la fiesta del trabajo, de la paz, de los trabajadores... ¡talente ironía.

La fiesta del trabajo mientras el trabajo es explotado y envilecido; la fiesta de la paz, mientras los cañones retumban en el mundo arrasando pueblos y aniquilando razas humanas; la fiesta de los trabajadores mientras la miseria en sus hogares es hoy más intensa que nunca. ¡Cómo si pudiera festejarse el trabajo mientras es vendido; como si pudiera glorificarse la paz mientras la burguesía entroniza la barbarie; como si pudieran estar de fiesta los trabajadores al lado de los que hacen sangriento escarnio de sus desventuras!

Otro muy grande es el significado del 1º de Mayo. Su origen mismo lo dice. Los trabajadores norteamericanos acordaron hacer una serie de reclamaciones a la burguesía y que el día 1º de Mayo se declara

raría la huelga general si no eran admitidas.

El conflicto estalló; los trabajadores fueron anetralados, y los mártires de Chicago alma de aquel movimiento fueron a la horca. Hoy una parte de proletariado pretenden celebrar esos crímenes cometidos por la burguesía con fiestas. ¡No, y mil veces no! Para contrarrestar esa infamia que los socialistas quieren hacer cometer a los trabajadores aquí estamos los anarquistas, dispuestos a recordar a los capitalistas que sobre su conciencia pesen grandes crímenes y a los trabajadores que la justicia humana debe ser alguna vez un hecho.

Y esto es lo que trataremos de hacer el próximo el 1º de Mayo, por la palabra y por la pluma a falta de mejores armas.

G. INGLAN.

¡La Huelga!

A los trabajadores

Uno de los hechos más importantes y más significativos de nuestra época, es, sin duda alguna, la participación, cada vez más activa, de la clase obrera en todos los movimientos que tienden al bienestar moral y material de los pueblos.

Las huelgas, multiplicándose continuamente, aparecieron en centros hasta el día refractarios a estas contiendas, apremiando a los trabajadores a que se ocupen de cuestión tan temida, cual es la *cuestión social*.

Cada obrero procura encontrar remedios o paliativos a sus males. Muchos no quieren salirse de los sistemas empíricos; pero todos concuerdan en que existe número de problemas económicos que reclaman solución.

Para determinar con claridad la situación de la clase obrera, es necesario conocer y comprender la naturaleza de las relaciones que existen entre el capital y el trabajo.

Dentro de estas líneas, la historia de semejantes relaciones es sencilla. En sus principios, el hombre, animal salvaje, vivió, como los animales, de raíces, de frutos y de la caza. Bajo el aguijón de la necesidad, aprendió a sacar de la materia las herramientas del trabajo, que perfeccionó constantemente. Produciendo sólo para su subsistencia, puso en reserva una parte del producto de su trabajo, que bajo el nombre de *capital*, debía servirle para perfeccionarlo más todavía. Pero sucedió que, este capital, en lugar de ser propiedad común é invisible de todos los trabajadores, fué acaparado por los más fuertes, por los más astutos, por los más inteligentes, como acaparadas víéronse también las primeras materias, el suelo, las fuerzas naturales, y en términos generales, todos los medios de producción.

No es difícil comprender que el que posee estos medios es dueño, no solamente de la producción, si que también de las fuerzas ó de la libertad de los productores. En una palabra, cuando se posee la máquina, se posee también al obrero que la hace funcionar.

Desde el día que los medios de producir pasaron a ser propiedad de unos cuantos que nada habían producido ó que no habían producido más que los otros, la sociedad se dividió en dos clases. La explotación del hombre por el hombre se convirtió en ley social y todas las instituciones que se establecieron para proteger la sociedad ter-

minaron por consolidarse en un estado de cosas basado en la injusticia.

Las revoluciones y las protestas del derecho natural contra el social no han cambiado más que de nombre: el esclavo pasó a ser siervo, el siervo a asalariado. El cambio aún es desventajoso para el obrero, porque el esclavo pertenecía a su dueño, y éste ponía todo su interés en tratarle convenientemente, porque representaba un capital, una riqueza. Hoy el trabajador no tiene asegurada la existencia, porque el patrono nada pierde con que se le muera un operario. En realidad, la situación del asalariado moderno, es igual a la del esclavo ó siervo de los tiempos pasados.

La forma y el nombre han cambiado; pero el hecho es el mismo. También el edificio social ha variado de nombre, multitud de veces; pero resulta ser siempre lo mismo, puesto que, a pesar del progreso y de las reformas políticas, la explotación del hombre por el hombre ha ido subsistiendo y subsiste todavía. Prueba irrefutable de que cuando un edificio descansa sobre una falsa base, no basta restaurar la coronilla; es menester hacerlo nuevo. Esto es lo que han olvidado todas las revoluciones pasadas.

Poco después de la revolución del 88 y durante la revolución misma, se empezó a estudiar y a descubrir las verdaderas causas del malestar económico, y poco a poco las masas populares han ido amparándose en las ideas nuevas, hasta gritar: *el trabajo quiere romper sus cadenas*.

Arguyen algunos que ya no existen esclavos y que el asalariado es tan libre como el capitalismo. Véamoslo. La posesión del capital es un privilegio; el trabajo humano, —a menos de empezar de nuevo esta lucha larga y penosa que sostuvo y sostiene la materia— para ser fecundado, tiene necesidad del capital, es decir, del trabajo de ayer, deduciéndose lógicamente que aquel que no tiene más que el trabajo, es esclavo del que posee capital. Las constituciones políticas que pretenden garantizar la libertad individual, son impotentes contra este hecho económico. Aquel que nada tiene, vease obligado a vender su fuerza-trabajo al que posee el medio de hacerlo multiplicar. Por lo tanto, cuando el capital quede convertido en propiedad común de todos los trabajadores, y no en un privilegio personal, entonces la libertad será un hecho positivo.

Se nos objetará que el obrero ofreciendo su trabajo puede negociar el precio, y rehusarlo si no le conviene el que se le proponga.

¡Candidez! Difícilmente se puede pasar más de un día si comer. El obrero sólo gana para el día y luchará con el hambre durante veinticuatro horas para después aceptar forzosamente lo que antes había rehusado.

Al contrario, el burgués puede pasar semanas y meses antes que la falta de obreros le reduzcan a la quiebra y de la quiebra al hambre. Sin esta ligera diferencia el obrero y el patrono son iguales ante la famosa ley de la oferta y de la demanda.

De la posición que ocupan el trabajo y el capital, resulta, pues, que los detentadores de los capitales se han constituido en prestamistas ó explotadores por sí mismos, reclaman, por los servicios que sus capitales prestan a la producción general, una renta que les permita acumular en su provecho las riquezas que se deben a los esfuerzos combinados del trabajo y del ca-

pital, y vivir con ociosidad más ó menos completa, cosa contraria al principio de justicia económica. Puesto que cada individuo consume, cada individuo debe también producir.

Además, los trabajadores, después de haber producido estos capitales, deben pagar el interés, la renta, de suerte que ellos apenas perciben una parte del fruto de su trabajo que se llama salario, destinándose el resto bajo el nombre de beneficios, dividendos, intereses, etc., a engrasar el bolsillo de los que lo hacen trabajar.

Véamos ahora qué es lo que determina la parte concerniente al trabajo, al obrero, al asalariado, y la concerniente al capitalista, al empresario, al patrono.

Los capitalistas responden: Es la ley de la oferta y la demanda, contra la cual es inútil rebelarse; el hecho es naturalísimo.

Acceptamos la respuesta con la siguiente consideración: Los capitalistas tienen en sus manos el poder social, y dueños del poder hacen la ley de la oferta y la demanda, de modo que los trabajadores necesariamente hayan de sufrir la ley del más fuerte; en definitiva, el capital fija el precio del trabajo, determina los salarios.

Tal es la situación impuesta a la clase obrera. El trabajo es esclavo del capital.

Si viviéramos bajo un sistema cualquiera de equilibrio económico, es decir, si por medio de una organización del trabajo fué posible establecer una estadística del curso de las diferentes industrias, de la oferta y la demanda, el estado próspero de una industria no ocasionaría jamás ningún peligro para su porvenir ni para aquellos que de ella viven. Así, todos estarían al corriente de la necesidad del consumo, del número de brazos empleados en la producción y sabrían dónde es más ventajoso emplear su actividad; hoy cada capitalista confía encontrar su provecho en la superabundancia de brazos. Los fabricantes calculan que ocupando mayor número de obreros, y, por consiguiente, dando al mercado mayores productos aumentarán la cifra de sus beneficios; en efecto, esto ocurre durante un período de tiempo; pero los productos se acumulan pronto y los fabricantes imponen las condiciones que les place. Los trabajadores por su parte, atraídos cierto número de industria por los buenos salarios que proporciona, se arrojan a ella creyendo mejorar de posición. Mas la abundancia de brazos les obliga inmediatamente a calmar sus exigencias; los salarios bajan, y una parte de aquellos obreros se ve obligada a buscar trabajo en otras regiones, donde la vida parece más fácil, perdiendo éstas a su vez la prosperidad de que gozaban.

(Continuad.)

El delito y la pena

con relación a las formas sociales

por Altair

XIX

Conducta que debieran observar los intelectuales.— La biología, lejos de debilitarlos, fortalece, nuestros argumentos.— Lo prueban las modificaciones que adquiere a medida que los conocimientos generales se van sancheando.— Es en vano apelar a ella para anclar con secuencias contrarias a las formuladas.— Apórtoria a lo sumo hechos accesorios, no decisivos.— Peligrosos y honorables.— Crítico con que se efectúa la decisión de estos dos géneros.— Conventionalismos que subleptan.

Los resultados de la ciencia—dice Schopenhauer—no siempre se avie en bien con ciertas ideas preconcebidas, y necesitan aprender a pensar en muchas cosas

de un modo distinto que antes si queremos gozar de esa satisfacción intelectual que es el objeto más elevado á que puede el hombre dirigirse...

En nuestro humilde concepto la biología no puede al menos por hoy, aportar un principio sólido que destruya al que sirve de fundamento á nuestra tesis; esto es, que corrobore la maldad originaria del hombre...

Pero, lo repetimos, la concurrencia de algunos detalles más, que por su índole especial sólo están al alcance del hombre que se pasa la vida encerrado en el laboratorio...

Si en virtud de la proscripción de ciertos hechos específicos aunque sin mérito complementario en el asunto que nos ocupa...

Nosotros preguntamos á esta sociedad mentirosa y criminal: ¿No enseñáis al hombre y queréis que sepa? ¿Le maltrataís y queréis que os respete? ¿Le robáis y pretendéis que no robe? ¿Le colocáis el arma fraticida en la mano...

Yo no puedo decir, como Pelletan, que «nadie achaca esta abdicación de la conciencia», ni que «los tiempos en que vivimos me inspiren una melancólica indulgencia para con las flaquezas humanas»...

Abandonemos, pues, estas cuestiones que electrizan el ánimo hasta desequilibrarle, y tomemos corrientes más serenas por donde nuestro ideal pueda deslizarse veloz y gallardo sin estar expuesto al naufragio.

LA PROTESTA HUMANA se halla en venta en Barracas en la Librería El "Arcaño", Erlarte 151.

cia, ni aún apelando á las más bondadosas filosofías, es cuando entramos á considerar el modo arbitrario y escandalosamente convencional con que se separa al delincuente del honrado...

Cada 1º de Mayo y cada vez que se ofrece la oportunidad de que los obreros se agiten por algo, se leen estas ó parecidas noticias.

Muy celosos de los intereses de la clase trabajadora se presentan los socialistas, aunque estos procedimientos están más en armonía con los intereses de la burguesía.

El derecho de pensar y escribir que la constitución de las naciones llamadas democráticas confiere á los ciudadanos, ópone á la burguesía el fiscal de imprenta, el código, la deportación y la cárcel.

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

Si, la huelga general es un derecho moderno superior á todos los conocidos de que disponen los trabajadores. Es el derecho á paralizar el trabajo, el comercio, la industria, las relaciones sociales.

Es el derecho á la resistencia, á la revolución económica que los trabajadores pueden declarar al capital y á la burguesía sin que esta tenga armas ni medios de defenderse.

Y por qué la burguesía carece de medios de defensa deante de la huelga general, es por lo que sin duda esa cuadrilla de jefes ambiciosos y egoístas que acudifla á una parte de desgracia...

LOS SOCIALISTAS CONTRA LA HUELGA GENERAL

Madrid 9.—Todas las asociaciones socialistas se preparan para celebrar el 1º de Mayo los socialistas españoles se declaran en su mayoría contrarios á la huelga general.

El derecho de pensar y escribir que la constitución de las naciones llamadas democráticas confiere á los ciudadanos, ópone á la burguesía el fiscal de imprenta, el código, la deportación y la cárcel.

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

El derecho del sufragio, á parte de ser una ironía, la burguesía lo ha limitado por la representación proporcional que concede á una rentista ó comerciante 3 ó 4 votos...

de proponiendo á los gobiernos medidas para evitar y reglamentar las huelgas, como el reciente proyecto del ministro Millerand en Francia.

Pero no, la huelga general es inevitable, es un efecto de la evolución económica de la sociedad. A la huelga general irá el proletariado sino por conciencia arrastrado por el progreso de la maquinaria.

A la huelga general, por la reivindicación de todos los derechos, por el triunfo de su completa emancipación va el proletariado de todos los países, convencido por nuestra prédica constante y persistente.

En todas las naciones el proletariado se agita, huelga ensanchando cada vez más su esfera de acción, envolviendo á los obreros de otras ciudades, naciones y continentes, contra las estrechas miras de los que todo lo quisieran llevar por los vías de la legalidad y del orden burgués.

Cometen los socialistas legalitarios la necesidad de las necesidades al oponerse á la huelga general de los trabajadores.

La propaganda en idioma inglés

Tenemos á la vista «Free Society» del 3, 10 y 17 de Febrero, colega nuestro que se publicaba en San Francisco de California, y que ahora va la luz en la ciudad de Chicago, desde la primera de las fechas anotadas.

Los compañeros han hecho bien sin duda en trasladar el diario á una ciudad que, por su posición geográfica, y sus antecedentes históricos, es el verdadero centro del movimiento revolucionario en los Estados Unidos.

De su lectura, la primera cosa interesante que nos llama la atención, y en la primera página, es un artículo intitulado «Libertad y Organización», firmado por aquel noble é infatigable luchador Enrique Malatesta.

Resta ahora en manos de los trabajadores un nuevo derecho de efectos económicos, nacido asida de la moderna constitución económica de los pueblos, ya que no de su vieja constitución política; derecho de cuya existencia la burguesía apenas si se ha enterado, cuyos efectos principia recién á calcular y contra el cual se halla aún desarmada.

En Home, Lake Bay, en el territorio ó nuevo Estado de Washington, los colonos poseen un periódico anarquista titulado «Discontent» (Descontento), cuyo colega recibió recientemente la visita de la policía que arrestó al compañero director C. L. Giovan, imponiéndole una multa de \$5 y costas, por la publicación de un artículo sobre la cuestión de los sexos, firmado por Enrique Addis, que no fué del agrado de los muy castos y virtuosos capitalistas que tanto se interesan por la moral del pueblo.

Parece que la prensa burguesa americana quiere rivalizar en la publicación de artículos anarquistas. «The Sun» (El Sol) de Nueva York, en su número de Enero 6, ha publicado una entrevista con la compañera Emma Goldman, que ocupa tres columnas del diario.

Emma Goldman es alemana, y muy conocida en los Estados Unidos por la

protesta activa que mantiene dando continuas conferencias en todas partes del país, siendo siempre bien recibido por su elocuencia y su profundo conocimiento de las ideas libertarias.

Recientemente ha dado una conferencia en la ciudad de Nueva Londres, (Estado de Connecticut), la primera sobre anarquismo de idioma inglés que se da en aquel pueblo; de regreso á Nueva York ha reconstituido el Club de Ciencia Social, iniciando una serie de conferencias venenales, que se ven muy concurridas, y están dando muy buenos resultados.

Los compañeros Italianos llamarou á una reunión el 11 de Noviembre, pero fueron disueltos por la policía. En son de protesta contra esta arbitrariedad, los americanos y otros compañeros de idioma inglés organizaron una gran reunión, anunciando que Emma daría una conferencia sobre «Las Repúblicas Americanas y Francesas».

En la ciudad de Philadelphia vienen buenas noticias. Allí otra compañera inteligente é ilustrada, Valtairine de Clayre, ha formado un Club de Ciencia Social, trasladando en él La Liga Liberal de las Américas, y ha organizado muchas reuniones al aire libre, reaccionando contra la costumbre de celebrarse bajo techo.

Valtairine de Clayre es oradora y escritora de talento. El año pasado hizo una excursión por Inglaterra y dió allí muchas conferencias.

Los compañeros de toda la América del Norte, en particular de Nueva York, lloran la pérdida del viejo compañero Justo Schab, que estuvo durante muchos años en la vanguardia del movimiento revolucionario.

Murió á la edad de 53 años y fueron acompañados sus restos al cementerio por más de dos mil personas.

Te tanta nobleza de ánimo y tanta inteligencia no nos queda más que un puñado de cenizas inertes.

La mayor parte de estas noticias vienen publicadas en «Freedom» de Londres, que tiene muy poco que decirnos sobre el movimiento en Inglaterra; por la sencilla razón de que tal movimiento está paralizado.

Hemos recibido estos días una carta de un compañero de la ciudad de Sheffelden en el norte de Inglaterra, en donde había bastante actividad en el principio della última década, y nos dice que ya no hay casi nada, desde que la locura patriótica se ha apoderado del pueblo inglés, desperdiciado ó desarrollado en su ánimo el deseo sangriento y bárbaro de aplastar las libertades de las heréticas repúblicas Sud-Africanas, que se creyeron un obstáculo al progreso del imperio británico.

Notas Varias

Telegrafan de Glasgow que en el condado de Lamark ha estallado una huelga de mineros que es la ruina del comercio de Escocia.

Numerosos altos hornos han tenido que dejarse apagar, lo que equivale á su destrucción.

Este hecho ha sido causado por la falta de mineral ocasionado á la vez por la huelga de los mineros.

Habéis comprendido trabajadores los que significa una simple huelga parcial de mineros Altos hornos que se apagan, como lo ha hecho notar Zola, les en fin, el acabazé, imagináos lo que sería la sola iniciación de la huelga general!

La reunión que los obreros lanares celebraron el pasado domingo en la Plaza de Mayo para conulgar y hacer conulgar al público con ruedas de molino, fué coreada con sonoros y estridentes silbidos por parte de algunos embaucados herejes.

En el momento que la farsa se hallaba en su mayor apogeo, esto es, en el momento que el representante del vegetario que en Roma representa una religión de inmundicias y de crímenes se puso á bendecir la manada de borregos que vive papando moscas, estallaron aquellos, convirtiéndolo tan estúpido acto en lo más humorístico y alegre que imaginarse pueda.

Terminada que hubo la gresca, las majadas celestiales echaron á caminar á cuatro patas hacia sus rediles, flanqueadas por los agentes de seguridad para evitar un desbande general, dado el natural instinto de arrojarse á los pesebres que tienen esos animalitos.

Los rebeldes mayores se presentaron al jefe de policía á darle las gracias por el concurso que había prestado á la fiesta, única manera de que no se aguarra. Pero se aguará, se aguará algún día.

Curas que matan y frailes que fusilan.—De Nápoles comunican que un cura pretendió ultrajar á una señora que había atraído á su casa. La señora resistió á las pretensiones del sátrapa sacerdotal y este enfurecido dió muerte á tiros de revólver á la señora y á su hijito que la acompañaba.

Otro telegrama de España hace saber que un cura ha disparado un escopetazo contra unos muchachos que frente á su casa gritaban contra la religión, hiriendo á varios.

En Paramos, Portugal, después de una manifestación anticlerical el pueblo apedreó un convento, costandole los frailes á tiros de fusil con los que hirieron á varios manifestantes.

Cristo predicaba resignación á sus discípulos, también la predicaron sus representantes á los obreros para evitar que se subleven, pero ellos la comprenden á balazos.

Por lo cual ya está visto que son unos embusteros y asesinos.

Cómo tratan á la infancia.—Hace unos meses se levantaban graves denuncias contra el cura Bertrana de la correccional de menores por las servicias que allí se infligían á los asilados. La cosa pasó con un poco de griterío y una pequeña condena que ya veremos si se hace efectiva.

Hoy es del Patronato de la infancia donde por la acción privada, no por lo oficial que cobra para vigilar esos sitios, se formulan denuncias de malos tratamientos y palizas que se aplican á los menores. El hermano de uno de los asilados ha denunciado á la policía que el menor recibió un palo en la cabeza, cuya herida despues de quince días recién se está cicatrizando.

De lo que resulta que entre curas y militares estamos muy bien puestos. Pero que estariamos mejor si no los hubiera.

Leemos que entre los elementos liberales de Montevideo, que son numerosos, se agita la idea de organizar un gran meeting popular con el objeto de pedir al gobierno que impida la venida de las congregaciones religiosas que obligadas á salir de Francia y Portugal, se preparan á emigrar al Rio de la Plata, según lo anuncian los telegramas recibidos de Europa.

Mejor que el gobierno, al fin y al cabo interesado como todos por el embrutecimiento del pueblo del cual depende su existencia, esos elementos liberales son los únicos que podrían impedir el desembarco de una emigración tan dañina, provistos de buenos garrotes. A la vez nos horrorizarían á nosotros el trabajo de tener que apedrearla si se le ocurriera venir por aquí.

Movimiento Social

Buenos Aires.—El miércoles de la corriente semana se reunieron en la sociedad de Obreros y Agricultores los delegados de varias sociedades y agrupaciones obreras para ponerse de acuerdo sobre la conveniencia de recordar el 1º de Mayo con la celebración de algún acto genuinamente obrero, ya que las sociedades obreras deben quedar en absoluto independientes de todo partido político, dado que su acción es eminentemente económica, por lo cual no pueden adhirir en manera alguna con tales á los proyectos

alegres y poco decorosos para obreros con que el partido socialista quiere amenizar el 1º de Mayo.

Abierta la sesión se notó no sin gran sorpresa de los presentes que todos los conatos de sociedades obreras enteradas en el Centro Socialista habían dejado de mandar sus delegados á la reunión, enviando en cambio comunicaciones en las que se alegaban toda suerte de excusas y compromisos para no mandar sus representantes. No obstante tantas coincidencias preparadas de antemano en el convento marxista, los reunidos acordaron celebrar contra viento y marea el 1º de Mayo un acto público de propaganda, dando á esta fecha el verdadero carácter obrero y revolucionario que le corresponde, contra la burla y la mixtificación que de él pretenden hacer los politicastros de esta ciudad.

A esas sociedades obreras que por un mal entendido espíritu partidista no han concurrido á una reunión convocada por obreros para preocuparse de asuntos que á la clase obrera interesan de lleno, les correspondería una fuerte censura; pero ya veremos la actitud que tomarán á las dos corrientes, una obrera, otra socialista y política que para celebrar el 1º de Mayo hay en esta ciudad, y entonces sabremos si ha llegado el caso de poner las cosas en su lugar.

Espereamos á ver si esas diminutas sociedades que precisamente no progresan porque son fondo de autoritarismo y de política se mantiene oficialmente indiferentes á una y otra idea de las dos existentes para celebrar el 1º de Mayo, ó si por el contrario se adhieren, contra el objeto para que son creadas, á los trabajos de los charlatanes parlamentarios. Por si sucede así ya verán entonces los obreros y las verdaderas sociedades obreras pero no políticas lo que conviene hacer.

Porque aquí también hay que acabar de una vez con la mixtificación que se hace de los ideales emancipadores de los trabajadores. —El último domingo se llevó á cabo la anunciada reunión para tratar de la constitución de un Centro de Estudios Sociales en esta ciudad. Concurrieron muchos compañeros, y despues de breves discusiones sobre el objetivo del Centro, su modo de administrarse y manera de arbitrar recursos para su implantación, hubo varios pareceres, pero los iniciadores mantuvieron su insistencia de fundarlo con todos los requisitos que creon necesarios para su perfecto funcionamiento. Se acordó publicar las bases que debían regir para que puedan formarse todos cabal Julio, según los trabajos iniciados y convocar á nueva reunión, lo que se hará próximamente.

La lista de los adherentes fué engrosada con nuevos elementos.

FRANCIA

El último número de Le Libertaire nos trae una grave noticia. El compañero Fernando Pelloutier, secretario general de la Federación de las Boleas del trabajo ha fallecido víctima de la tuberculosis en Bruyere de Sévres. Delinear la acción militante de Pelloutier en el movimiento obrero francés, sería haber la historia del movimiento sindical de estos últimos años.

En efecto, en todos los congresos obreros encontramos la simpática figura de este compañero que fué al mismo tiempo que uno de los primeros propagandistas de la huelga general, uno de los que fuera de toda influencia parlamentaria con más íntimos trabajos por la organización de resistentes del proletariado. Deja escrito numerosos trabajos de imponderable mérito doctrinario para los anarquistas y algunos folletos entre los cuales es notable uno titulado El Congreso Anual del Partido Socialista Francés (1898).

Pelloutier ha muerto á la edad de 34 años y su entierro habrá dado lugar en Francia á una numerosa manifestación de duelo, concolada las simpatías de que gozaba entre la clase obrera.

URUGUAY

Montevideo.—Se hallan en huelga desde hace varios días los operarios de los molinos que reclaman disminución de las horas de trabajo, á lo cual se niegan á acceder los explotadores. Algunas tentativas de reponer el personal que han llevado á cabo los patronos parece han fracasado.

Para apoyar la huelga de estos obreros los fideles han resuelto organizar un mitin al que serán invitados todos los gremios, y del que se espera buen resultado para la causa de la huelga.

Que triunfen es nuestro deseo, y ya saben todos los trabajadores que hay que practicar la solidaridad con aquellos explotados.

ESPAÑA

Con gran placer leemos en El Suplemento de la Il. Blanca, de Madrid, que los compañeros editores de ese periódico se proponen organizar una excursión de propaganda que recorrerá varias provincias de España, levantando el espíritu revolucionario del pueblo.

Para reunir recursos con que sostener esa campaña, los nombrados compañeros proponen á los libertarios españoles la celebración de funciones teatrales, conferencias, mítins, etc. y la realización de una rifa internacional que correrá á cargo de La Revista Blanca.

Cuando se disponga de los recursos necesarios los iniciadores invitarán á los compañeros siguientes para que la realicen: Teresa Clara Ramon, Fernando Terrida, Antonio Iborra, Pedro Kropotkin, Enrique Borral, Constantino Romeu, Enrique Malatesta, Carlos Malato, Ricardo Mella, Fernán Salvachua y José Lopez Montenegro.

BÉLGICA.—Un telegrama de la prensa burguesa comunicó que el congreso anarquista belga reunido en Bruselas los días 7 y 8 del corriente mes ha votado una orden del día protestando contra la guerra del Transvaal, y una conclusión por la que se proclama la unión universal del proletariado para derribar el poder de la burguesía.

En espera de noticias directas, pasen estos telegramas que la prensa da como noticias terroríficas.

El mundo burgués teme hasta la palabra de los anarquistas. Como tendrá su conciencia.

—Estos días se ha remitido también en Amberes el congreso anual de los socialistas belgas.

Después de una larga discusión adoptóse la orden del día propuesta por uno de los miembros del congreso, recomendado á todos los socialistas de Bélgica el empleo de todos los medios revolucionarios que estén á su alcance, con el objeto de obtener el establecimiento del sufragio universal en el país.

El congreso ha sido este año bastante numeroso, y en las sesiones celebradas no se ha producido ningún incidente desagradable. Es una verdadera desgracia que los socialistas andean tan enamorados del sufragio universal. Puestos á valerse de medios revolucionarios para conseguirlo ¿por qué no emplearlos para cosa de más provecho? La agitación obrera, la huelga general, por ejemplo.

Por que á estar con esta resolución, no es que los socialistas rehacían la acción revolucionaria por considerarla contraproducente como declaran á cada paso, sino por que les es más cómodo ser diputados. Y cobrar pingües sueldos.

FRANCIA

El último número de Le Libertaire nos trae una grave noticia. El compañero Fernando Pelloutier, secretario general de la Federación de las Boleas del trabajo ha fallecido víctima de la tuberculosis en Bruyere de Sévres. Delinear la acción militante de Pelloutier en el movimiento obrero francés, sería haber la historia del movimiento sindical de estos últimos años.

En efecto, en todos los congresos obreros encontramos la simpática figura de este compañero que fué al mismo tiempo que uno de los primeros propagandistas de la huelga general, uno de los que fuera de toda influencia parlamentaria con más íntimos trabajos por la organización de resistentes del proletariado. Deja escrito numerosos trabajos de imponderable mérito doctrinario para los anarquistas y algunos folletos entre los cuales es notable uno titulado El Congreso Anual del Partido Socialista Francés (1898).

Pelloutier ha muerto á la edad de 34 años y su entierro habrá dado lugar en Francia á una numerosa manifestación de duelo, concolada las simpatías de que gozaba entre la clase obrera.

URUGUAY

Montevideo.—Se hallan en huelga desde hace varios días los operarios de los molinos que reclaman disminución de las horas de trabajo, á lo cual se niegan á acceder los explotadores. Algunas tentativas de reponer el personal que han llevado á cabo los patronos parece han fracasado.

Para apoyar la huelga de estos obreros los fideles han resuelto organizar un mitin al que serán invitados todos los gremios, y del que se espera buen resultado para la causa de la huelga.

Que triunfen es nuestro deseo, y ya saben todos los trabajadores que hay que practicar la solidaridad con aquellos explotados.

ESPAÑA

Con gran placer leemos en El Suplemento de la Il. Blanca, de Madrid, que los compañeros editores de ese periódico se proponen organizar una excursión de propaganda que recorrerá varias provincias de España, levantando el espíritu revolucionario del pueblo.

Para reunir recursos con que sostener esa campaña, los nombrados compañeros proponen á los libertarios españoles la celebración de funciones teatrales, conferencias, mítins, etc. y la realización de una rifa internacional que correrá á cargo de La Revista Blanca.

Cuando se disponga de los recursos necesarios los iniciadores invitarán á los compañeros siguientes para que la realicen: Teresa Clara Ramon, Fernando Terrida, Antonio Iborra, Pedro Kropotkin, Enrique Borral, Constantino Romeu, Enrique Malatesta, Carlos Malato, Ricardo Mella, Fernán Salvachua y José Lopez Montenegro.

hijos. En cuanto a los restantes amigos que...

SUIZA

El compañero Jaffel arrestado en Suiza a instancias de la policía italiana que lo acusa de complicidad con Bresci...

En Ginebra se han celebrado numerosas reuniones para protestar de la entrega de Jaffel...

Los tribunales italianos podrán ahora si quieren condenar a Jaffel, como todo revolucionario que cae bajo su férula...

Sebastian Faure ha dado en Ginebra tres conferencias en días consecutivos...

Conocida universalmente la fama que como orador elocuente y profundo tiene Faure...

A la tercera de dichas conferencias algunos ciudadanos suizos de representación...

Mañana domingo, el compañero Locascio dará una conferencia sobre el tema Patrio...

El Grupo Libertario de Corrales pide a todas las personas, grupos o centros que tengan listas de suscripciones...

Se invita a todas las compañeras que quieran formar un grupo libertario de mujeres a la reunión que se celebrará el próximo jueves...

El «Centro de Estudios Sociales», de Bahía Blanca nos ha remitido el programa de propaganda con que celebrará el 1º de Mayo...

De Isla Santiago nos comunican la constitución de un nuevo grupo de propaganda libertaria...

En todas las conferencias tuvo Faure dos o tres contradiccioneros que le hicieron algunas objeciones...

El tema La negación de Dios fué la base de las conferencias de nuestro propandista.

Esta votación viene a reforzar nuestra teoría de que los parlamentos y los poderes públicos cualesquiera que ellos sean no conceden otros derechos a la clase obrera...

El secretario, Remigio Galliani, dirige la correspondencia a calle Fitz Roy n.º 218.

Mañana domingo a las 8 de la noche se celebra la reunión de delegados de sociedades obreras...

En cuanto a los restantes amigos que quedaron en libertad esperando sin duda la noticia de la próxima ocasión de expatriarse...

Sociedad de Panaderos

Mañana domingo a las 8 de la noche, en la Sociedad de Panaderos...

A los Yezeros

Compañeros: la Comisión de la Sociedad de Yezeros Unidos...

Esperando atenderéis esta invitación, os saluda La Comisión

SOCIEDAD DE OBREROS CURTIDORES

Con motivo de celebrar su 5º aniversario, esta sociedad celebrará una velada familiar en el salón Vouwarts...

Se consiguen invitaciones en la calle Chiclausa 363 y en las Sociedades de resistencia.

SOCIEDAD COSMOPOLITA de obreros albañiles

Esta sociedad, celebrará asamblea general de socios el domingo 14 del corriente...

Mañana domingo, el compañero Locascio dará una conferencia sobre el tema Patrio...

El Grupo Libertario de Corrales pide a todas las personas, grupos o centros que tengan listas de suscripciones...

Se invita a todas las compañeras que quieran formar un grupo libertario de mujeres a la reunión que se celebrará el próximo jueves...

El «Centro de Estudios Sociales», de Bahía Blanca nos ha remitido el programa de propaganda con que celebrará el 1º de Mayo...

De Isla Santiago nos comunican la constitución de un nuevo grupo de propaganda libertaria...

En todas las conferencias tuvo Faure dos o tres contradiccioneros que le hicieron algunas objeciones...

El tema La negación de Dios fué la base de las conferencias de nuestro propandista.

Esta votación viene a reforzar nuestra teoría de que los parlamentos y los poderes públicos cualesquiera que ellos sean no conceden otros derechos a la clase obrera...

El secretario, Remigio Galliani, dirige la correspondencia a calle Fitz Roy n.º 218.

Mañana domingo a las 8 de la noche se celebra la reunión de delegados de sociedades obreras...

En cuanto a los restantes amigos que quedaron en libertad esperando sin duda la noticia de la próxima ocasión de expatriarse...

Suscripciones fijas—José Rosso 1.00—M. P. Romero 1.00—Benito M. 1.00—Lorenzo 1.00—José Urroz 2.00—Roverano Anrelio 1.00—J. Barba 1.00—F. Goya 1.00—Paquetes 2.00—Venta 5.30—Sociedad yezeros .80—Total 22.70.

De Zúrate—Lista núm. 1—Giordano Bruno 0.20—Ni Dios, ni Patria, ni Patron 0.20—Paísano de Bresci 0.10—Un vigiliante 0.20—Mueran los opresores 0.10—Un vigilante de bien 0.10—La religión pide plata y yo no la doy ni los foros 0.10—Y la anarquía no me cobra nada para casarme 0.10—En Zúrate somos todos mangia pucheros 0.10—Debemos de ser iguiales en el mundo 0.10—Patron me dejó con diez centavos 0.10—Un pintor 0.20—Un pronopelero 0.10—Uno 0.20—La razón del pobre es una campana de madera 0.25—Un paso y nada más para el 1º de Mayo 0.10—Y otras los gritos y los ayos de la burguesía 0.10—Total ps. 2.45.

Lista núm. 2—Un espulso dalle sorelle latine 0.50—Abajo los curas 0.50—Juan Touran 0.30—Nada 0.50—Santiago Novus 0.50—Total 2.30.

De Cañada de Gomez—H. Sforzini 1.50.

De Montevideo—Círculo Vida Nueva: Domec centosmos 8—Rebelle 2—Marino 10—al 1—Lorenzo 4—Manuel Semino 8—Huertas 2—Roca 2—Roberto odia el matrimonio 2—Marino Ideal 4—A. L. 2—José Ferrar 2—Bernardo Casas 4—N. Saitone 4—Cunquira 2—J. A. 4—Revello 2—Marino Ideal 2—Lorenzo Giaru 4—Norberto el loco 4—Enrique Moroni 4—N. Saitone 4—S. Arigon 4—Juan Oldani 4—Un guarda 4—Oldani Juan 2—Lorenzo Giaru 2—Huertas 2—Roca 2—Uno que odia el matrimonio 2—Domeq 4—Abajo las instituciones 2—Pazzonio 1—Norberto 2—Huertas 1—Un explotado 2—Total 1.18 oro equivalente a papel 2.80.

De Isla Santiago—Grupo Revolucionarios del Siglo XX—Un rebelde 0.50—Sempre avanti 0.30—Bertrana criminal nato 0.20—Guerra a los ongalosados 0.25—Un revolucionario 0.30—Guerra a los curvos 0.20—Que son los Isote y Ciria 0.10—Más escuelas y menos atorrantes de estado 0.15—Total ps. 2.

De San Martín—Grupo Vencedores del Siglo XX—F. A. 0.40—Un colchoner 0.30—A. Troitino 0.50—Un colchoner 0.30—José Ferrer 1.00—Por la Libertad 0.20—Estivador 0.20—Luis 0.10—Un astrer 0.50—Pedro Drazos 0.50—Un progresista 0.50—Total 4.50.

De Chidichí—Centro Union Obrera—Muerte a Biglio 0.10—Alfonso Grondona 0.20—José Hercoles 0.20—Blas Lajo 0.10—Antonio Miri 0.10—Un Cocinero 0.10—Un ayudante de cocina 0.10—Un fielero anárquico 0.20—Un esclavo molinero 0.50—Raimundo Sanchez 0.10—Martin Marcele 0.30—Total \$ 2.60.

De Trenque-Lauquen—J. Lopez 3.00—repartidos—1.50 para La Protesta Humana—2.00 para El Obrero—1.00 para La Voz de la mujer—0.50 para La Comuna Libre.

Por conducto de la Librería Sociológica—S. Sionzini 0.50—Narrao 0.50—Corti 0.20—Giuseppe Forretti 0.10—H. R. 0.50—Manuel Padron 0.40—Caffaro 2.00—A favor de los capellanos, cama negra 0.40—Corri 0.53—Turano 0.10—Tortio 0.10—Morali 0.10—Un explotado que explota 1.00—Corti 0.10—Patron 0.30—Rachit 0.10—Un amante de la idea 0.15—M. B. 0.25—Ulivi 0.10—Un Papa Anarquista 0.50—Victor Urroz 0.20—Vicente Ricci 0.20—Un yenois 0.50.

Grupo Los Ambrosios—Pagliarone 0.20—Gaspar 0.25—Martino 0.20—Arauri 0.10—Gentile 0.25—Total Ps. 1.00. Mitad por L'Avenir.

Grupo La Hatorcha de Almagro—Sancho Panza 0.10—Pres escamulgados 0.20—Andrés Galeri 0.05—Enrique Viarengo 0.20—N. N. 0.05—Total 0.60.

De Lobos—Muerto al capitalista 0.50—Abajo el capitalista 0.50—Un liberal 0.50—José Tierra 0.30—Muera el clero tirano 0.50—José Nazzarano 0.20—J. V. 1.00—Total Ps. 3.50—Pa. 2.50 a La Protesta y 1.00 a L'Avenir.

De Santa Fe—Grupo Despertar—Pablo C. P. 0.50—Romulo 0.50—Vicente Estacholi 0.50—Lilano Domingo 0.40—Libertad en S: Fé con remington al frente Piedra 0.50—Abajo los jesuitas 0.20—Un fundido 0.20—Un progresista 0.50—Un Caltorero 0.50—Un Blichero 0.50—Palometa al polo norte 0.10—Un anarquista 0.20—Total P. 4.80.

De Loberia—P. Severini 2.00.

De Rosario de S. Fe—Centro Libertario de E. Sociales 2.00.

De Tres Arroyos—Santiago Spinelli 0.50—R. Blanco 0.50—José Albani 0.50—Carlos Dalla-porta 1.00—Un zapatero 0.20—José Andraani 2.30—Total Ps. 5.00—1.50 para La Protesta, 1.50 Avenir, 1.00 Rebelde y 1.00 N. Ciudad.

Total recolectado para el presente número \$ 76.18

Sobranste del número anterior \$ 38.98

Total \$ 115.16

GASTOS: Impresión de 3000 ejemplares del presente número \$ 68.00

Expedición \$ 14.00

SUSCRICION VOLUNTARIA

Para el folleto «Ciencia Social».

Capital—Ambrosio Gonzalez 2.00. De Coronel Suarez—C. Iona 0.55.

De Santa Fe—F. Lopez 0.20—E. Muller 0.50—M. 0.20—A. P. 0.50—Un rebelde 0.20—M. 0.30—Juan Abilla 0.20.

De Santa Fe—F. Lopez 0.20—E. Muller 0.50—M. 0.20—A. P. 0.50—Un rebelde 0.20—M. 0.30—Juan Abilla 0.20.

De Santa Fe—Centro Obrero—Un amante de la verdad 0.40—Un compañero 0.20—E. Vezera 0.20—N. se comprende 0.20—Nicolas Benati 0.20—Juan Buzzi 0.15—Total 1.56.

Grupo Despertar—Agustin Gheyi 0.20—Mi suegro 0.20—Pablo C. P. 0.20—Un comerciante 0.50—Rómulo P. 0.40—Abajo las cooperativas 0.40—Pedro C. 0.50—Abasso la policía 0.50—Avanzo de mangar y beber 1.00—E. Taboga (de soledad) 1.00—S. F. 0.10—Total 5.00.

Del Tándit—Juan Merani 0.20—Uno compagne oggenovo 0.15—A. P. 0.10—Miguel Ferran 0.50—Un choriceroafortunado 0.10—J. M. 0.20—A. Daglio 0.10—Gimello 0.20—Pedro Bruni 0.20—Total 1.70.

Total general 24.15.

Capital—Eduardo Reyes 0.50—Elena Vignati 0.50—Ramon Muñoz 0.20—Antonio Bios 0.10—Adolfo Muñoz 0.05—Eduardo Reyes 0.15—Total ps. 1.50.

De Montevideo—Círculo «Vida Nueva»: Leopoldo Huertas 0.04—Natalio Saitone 0.05—Ramero Lapeña 0.02—Libertad 0.04—Germinal 0.04—Sanguinetti 0.02—Un lechero 0.02—W. la Revolución Social 0.04—M. Pomenoch 0.04—Marino Ideal 0.04—Juan Oldani 0.04—Peppita 0.02—Bonito Garcia 0.04—Total 0.46 oro equivalente a 1.00 mps.

De Cañada de Gomez—H. Sforzini 0.50.

De Trenque Lauquen—Lopez 0.50.

Por conducto de la Librería Sociológica—Caffaro 2.00—J. V. 0.20—Vendidos en la Librería Ameghino 2.40—Bottazzi 0.25—Moranzoni 0.25

La emancipación de los trabajadores a de se etc. 0.30—Viva Bresci 0.15—Abajo el clero 0.20—Por la chusma 0.20—A. Fontana 0.50—Una che si convence 0.10—Elisa Mareto 0.10—Wenceslao Scattolini 1.00—Gineta 0.30—D. E. Flores 0.20

De Santa Fe—Grupo Despertar—Un intranquilo 2.00—Un barbero 0.40—Un fulmineo 0.16—Uno afrutado de 45 años 0.50—Un muchacho 0.20—Abasso la cooperativa 1.00—Cualquier cosa 0.20—Total Ps. 4.35—Un fundido 0.50.

De Juarez—María 0.50.

Total recolectado por la Librería Sociológica Ps. 14.60.

Total general \$ 20.10

Suma anterior \$ 128.83

Total \$ 148.93

Total general de gastos \$ 140.00

Sobranste \$ 8.93

Recomendamos a los compañeros nos remitan a la mayor brevedad las listas de suscripción a favor de La Comuna Libre, aun tengan en su poder para poder cerrar esta suscripción.

«LA COMUNA LIBRE»

Suscripción voluntaria, para sufragar los gastos que origina dicha publicación.

Capital—Eduardo Reyes 0.50—Elena Vignati 0.50—Ramon Muñoz 0.20—Antonio Bios 0.10—Adolfo Muñoz 0.05—Eduardo Reyes 0.15—Total ps. 1.50.

De Montevideo—Círculo «Vida Nueva»: Leopoldo Huertas 0.04—Natalio Saitone 0.05—Ramero Lapeña 0.02—Libertad 0.04—Germinal 0.04—Sanguinetti 0.02—Un lechero 0.02—W. la Revolución Social 0.04—M. Pomenoch 0.04—Marino Ideal 0.04—Juan Oldani 0.04—Peppita 0.02—Bonito Garcia 0.04—Total 0.46 oro equivalente a 1.00 mps.

De Cañada de Gomez—H. Sforzini 0.50.

De Trenque Lauquen—Lopez 0.50.

Por conducto de la Librería Sociológica—Caffaro 2.00—J. V. 0.20—Vendidos en la Librería Ameghino 2.40—Bottazzi 0.25—Moranzoni 0.25

La emancipación de los trabajadores a de se etc. 0.30—Viva Bresci 0.15—Abajo el clero 0.20—Por la chusma 0.20—A. Fontana 0.50—Una che si convence 0.10—Elisa Mareto 0.10—Wenceslao Scattolini 1.00—Gineta 0.30—D. E. Flores 0.20

De Santa Fe—Grupo Despertar—Un intranquilo 2.00—Un barbero 0.40—Un fulmineo 0.16—Uno afrutado de 45 años 0.50—Un muchacho 0.20—Abasso la cooperativa 1.00—Cualquier cosa 0.20—Total Ps. 4.35—Un fundido 0.50.

De Juarez—María 0.50.

Total recolectado por la Librería Sociológica Ps. 14.60.

Total general \$ 20.10

Suma anterior \$ 128.83

Total \$ 148.93

Total general de gastos \$ 140.00

Sobranste \$ 8.93

Recomendamos a los compañeros nos remitan a la mayor brevedad las listas de suscripción a favor de La Comuna Libre, aun tengan en su poder para poder cerrar esta suscripción.

BIBLIOTECA

de «La Protesta Humana»

En esta redacción se hallan en venta los siguientes libros y folletos:

Sobre Ciencia Social, por F. B. Basterra \$ 0.10

¿Dónde está Dios? por M. Rey \$ 0.10

La Anarquía se impone \$ 0.10

Patría, por A. Hamor \$ 0.10

Nuestras Convicciones, por Hlennatnom \$ 0.10

Las Olimpiadas de la Paz y el trabajo de mujeres y niños, por Anselmo Lorenzo \$ 0.10

A los Jóvenes, por P. Kropotkin \$ 0.10

La Ley y la Autoridad, por Kropotkin \$ 0.10

Socialismo y Anarquismo, por J. Graus \$ 0.10

Fundamentos Elementales de la Anarquía \$ 0.15

Lombroso y los Anarquistas por Ricardo Mela, Refutación a los Anarquistas, por Lombroso \$ 0.75

El segundo Certamen Socialista Internacional \$ 8.00

El Capitalismo, hermosa alegoría revolucionaria por Achó \$ 0.20

El triunfo del Proletariado, alegoría revolucionaria \$ 0.25

Del Amor, modo de acción y finalidad social por R. Mella \$ 0.50

Conferencias populares sobre Sociología, por A. Pellicier Parisot \$ 0.50

Electra, argumento e impresiones generales, por A. Ostrovidov, editado por La Protesta de Valladolid \$ 0.15

Se remiten por correo.

INGLATERRA

El parlamento acaba de votar la jornada de 8 horas para todos los obreros mineros. He aquí el texto de la ley:

Ninguna persona en el intervalo de 24 horas podrá estar empleada más de 8 horas en el interior de las minas. Se comprende la jornada de 8 horas desde el momento que se dispondrá a bajar a la mina hasta el momento de subir.

Es de notar, que si el parlamento inglés ha tomado esta importante decisión que formará precedente en la historia del movimiento obrero inglés, ha sido forzado por la gran federación de los mineros ingleses que suma cerca de 400,000 asociados.

Esta votación viene a reforzar nuestra teoría de que los parlamentos y los poderes públicos cualesquiera que ellos sean no conceden otros derechos a la clase obrera que los que ella ha demostrado que es capaz de conquistar, como en el caso de los mineros ingleses. Esto viene a demostrar que importa poco la forma de gobierno vigente en un país y la clase de representantes que el pueblo tenga, si los trabajadores no demuestran por su propia fuerza que son capaces de conquistar sus derechos y libertades.

El secretario, Remigio Galliani, dirige la correspondencia a calle Fitz Roy n.º 218.

Mañana domingo a las 8 de la noche se celebra la reunión de delegados de sociedades obreras...

En cuanto a los restantes amigos que quedaron en libertad esperando sin duda la noticia de la próxima ocasión de expatriarse...

En cuanto a los restantes amigos que quedaron en libertad esperando sin duda la noticia de la próxima ocasión de expatriarse...

En cuanto a los restantes amigos que quedaron en libertad esperando sin duda la noticia de la próxima ocasión de expatriarse...